



Política comercial más restrictiva:

China avisa que “nadie gana en una guerra comercial”, tras amenaza arancelaria de Trump

En el Foro Económico Mundial que se realiza en Davos, la OMC instó a “ver qué políticas se ponen en práctica sin sobrereaccionar”.

GABRIELA GEISSE/AGENCIAS

En China ven con preocupación los anuncios sobre la política comercial que comienza a adoptar Estados Unidos.

La portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores de China, Mao Ning, manifestó en una rueda de prensa que “no hay ganadores en una guerra comercial” y aseguró que su país “salvaguardará sus intereses nacionales”. El martes, durante su segundo día en la Casa Blanca, el Presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ratificó las promesas de una política comercial más restrictiva.

“Estamos hablando de un arancel del 10% basado en el hecho de que están enviando fentanilo a México y Canadá”, señaló Trump en declaraciones desde la Casa Blanca, especificando el 1 de febrero como posible fecha. El Presidente afirmó haber comunicado previamente al líder chino, Xi Jinping, que no quería esa “mierda” en el país.

Si bien, el arancel de 10% planteado por Trump es inferior a los gravámenes del 60% que mencionó durante su campaña electoral, el vicepresidente chino, Ding Xuexiang, declaró en Davos que “no buscamos superávit comercial. Queremos importar productos y servicios más competitivos y de calidad para promover un comercio equilibrado”.

Zhu Min, miembro del Comité Asesor del China Center for International Economic Exchanges, abordó en Davos los retos planteados por las políticas comerciales de Trump y las lecciones aprendidas por China durante su primera gestión. “Trump es impredecible, pero, como dicen los chinos, no solo escuches lo que se dice, observa lo que se hace”, señaló Zhu.

Zhu destacó que el enfoque estratégico

“Hay que mantener la cabeza fría por el momento y ver qué hacer si la temperatura aumenta”.

NGOZI OKONJO-IWEALA
DIRECTORA GENERAL DE LA ORGANIZACIÓN MUNDIAL DEL COMERCIO (OMC)

“Estamos hablando de un arancel del 10% basado en el hecho de que están enviando fentanilo a México y Canadá”.

DONALD TRUMP
PRESIDENTE DE ESTADOS UNIDOS

“No hay ganadores en una guerra comercial”.

MAO NING
PORTAVOZ DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES DE CHINA

de China ahora se centra en fortalecer su mercado interno, con iniciativas como el paquete de estímulos anunciado en septiembre del año pasado, que, según él, estabilizó los mercados financieros y reforzó la confianza de los inversores.

OMC pide calma

En el Foro Económico Mundial que se realiza en Davos, la directora general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), Ngozi Okonjo-Iweala, instó a la comunidad internacional a mantener la calma ante las

amenazas arancelarias de la nueva administración estadounidense.

Okonjo-Iweala destacó que, aunque se esperaba una serie de tarifas, estas no se han materializado en las órdenes ejecutivas firmadas por Trump tras su investidura. “Hay que mantener la cabeza fría por el momento y ver qué hacer si la temperatura aumenta”, señaló, enfatizando la necesidad de no sobrereaccionar.

Aranceles

El lunes, el primer día de su nuevo mandato, Trump se abstuvo de ordenar aranceles específicos para China, aunque dijo que tenía la intención de imponérselos a Canadá y México, con gravámenes del 25% para el 1 de febrero. Eso impulsó las ganancias de las acciones asiáticas el martes, para luego caer al día siguiente, tras los últimos comentarios de Trump. El índice de referencia CSI 300 tuvo su primera caída en cinco días y el índice Hang Seng China Enterprises tiene el peor desempeño de Asia.

La OMC, por su parte, continúa promoviendo el diálogo y la cooperación internacional para evitar escaladas en las disputas comerciales.

Okonjo-Iweala pidió “no sobreexcitarse con cada anuncio o pronunciamiento”, en alusión a las amenazas arancelarias provenientes de Washington y aconsejó a los países a “ver qué políticas se ponen en práctica sin sobrereaccionar”.

“No debe haber reacciones bruscas y, cuando algo se anuncie, lanzar una contramedida inmediata. Eso llevará a una guerra comercial de toma y daca que llevará al mundo a un lugar que no queremos”, subrayó la directora general de la OMC.



Ding Xuexiang, en el Foro Económico Mundial en Davos.